

# SÍNTESIS DE NOTICIAS

Fecha: Martes, 06 de julio de 2010

## **MYPE e INDUSTRIA**

### **FACTURACIÓN DE LAS 500 EMPRESAS MÁS GRANDES DEL PERÚ CRECIÓ 5,4%**

Las ventas de las 500 empresas más grandes del Perú aumentaron 5,4% en el 2009 (...). Estas cifras fueron calculadas por el Servicio de Inteligencia de la revista "América Economía", que presentó el ranking de las 500 empresas más grandes de América Latina a escala regional y también el ranking de las 500 empresas más importantes del Perú (siempre en términos de facturación) para la edición local. (El Comercio B11)

### **PERÚ ENTRE LOS TOP TEN PARA INVERTIR EN RETAIL**

Según el Índice Global de Desarrollo del Comercio Minorista, elaborado por la consultora estadounidense AT Kearny, nuestro país es la novena economía en desarrollo más atractiva para la inversión en comercio minorista a nivel mundial. Con esta ubicación escala nueve posiciones desde el año pasado. El sector minorista peruano tiene un fuerte potencial de crecimiento gracias al auge económico del país registrado en los últimos años, agrega el estudio. (Correo 8/El Comercio B8/Gestión 9)

### **PROGRAMAN 800 CITAS DE NEGOCIOS**

La edición de este año de la Promo 2010, que reúne a los empresarios con los consejeros comerciales del Perú en 21 destinos en el exterior, sumará 800 citas para evaluar nuevas oportunidades de exportación, informó ayer Prom-Perú. "La mayor participación se ha concentrado en los seminarios especializados, con aproximadamente 1.400 pequeños empresarios", señaló el director de exportaciones de Prom-Perú, Juan Carlos Mathews. También dijo que Prom-Perú contrató a diez consultores especializados en algunos sectores específicos, quienes también asesorarán a los empresarios al igual que los consejeros económicos. (El Comercio B11/Gestión 8)

### **PREVÉN AUMENTO DE VENTAS EN GAMARRA**

Pedro Manzur, director de La Unión Nacional de Empresarios Textiles (Unete), informó que los empresarios de Gamarra proyectan un incremento en las ventas de prendas de vestir, principalmente de abrigo, en un 30% con relación al 2009. (Expreso 10/Gestión 10)

### **SE FIRMARÁ TLC CON 4 PAÍSES DE EUROPA**

El Perú finalmente firmará el tratado de libre comercio con la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA) el próximo 14 de julio en Lima, informó el viceministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. El pasado 24 de junio estaba programada dicha suscripción pero no pudo realizarse debido a que la delegación peruana no llegó a la ceremonia en Islandia debido a un desperfecto en la nave comercial que los transportaba. Cabe mencionar que la firma del acuerdo nos abrirá las puertas de los mercados de Suiza, Noruega, Liechtenstein e Islandia. (El Comercio B11)

### **BUSCAN DEFINIR NEGOCIACIONES CON PAÍSES CENTROAMERICANOS**

Para determinar la modalidad de negociación para un TLC con los países de Centroamérica, en los próximos días el viceministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros, se reunirá con sus homólogos de cinco países centroamericanos. "En estos días conversaremos con los viceministros de esos países para ver la posibilidad de incorporarnos en una negociación, si bien la idea es que sean bilaterales, esto no nos debería impedir sentarnos todos a la mesa", manifestó. (Gestión 5)

### **MINCETUR AÚN CREE QUE EXPORTACIÓN CRECERÁ 16%**

El Mincetur sigue optimista y mantiene su proyección de que las exportaciones crecerán en 16% este año, manteniéndose la proporción de que un 75% sean productos tradicionales y el 25% restante no tradicional, aunque estos últimos estén creciendo con mayor fuerza. (Gestión 5)

### **EXPORTACIONES DE VALOR AGREGADO CRECEN 20%**

Al cierre del primer semestre, las exportaciones de productos no tradicionales habrían crecido 20%, mientras que las ventas al exterior de materias primas aumentaron en torno al 12%, pronosticó el viceministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. El funcionario estimó que, al cierre del año, las exportaciones totales crecerían 16%. De otro lado, indicó que están en conversaciones con cinco países centroamericanos, además de Panamá, con los se quiere negociar un acuerdo de libre comercio bilateral. (Perú 21, 10/El Comercio B9)

## **EXPORTACIÓN DE CAFÉ**

El café peruano se ha exportado por US\$ 84.5 millones entre enero y mayo último, con lo que se proyecta un récord histórico en el balance final del año, anunció el presidente del Comité de Café y Cacao de Adex, Ricardo Huancaruna. Explicó que el resultado obtenido entre enero y mayo (US\$ 84.5 millones), supera en 3% el monto de similar período del año pasado. (Expreso 2a)

## **VENTAS NETAS DE CEMENTOS LIMA**

Las ventas netas de la empresa Cementos Lima ascendieron a S/.253,9 millones en el primer trimestre del año, 11,4% más que en el mismo período del 2009. Según anunció la empresa a través de un reporte colgado en su portal de Internet, este resultado se sustenta en el mayor volumen despachado. (El Comercio B10)

## **PIDEN HOMOLOGAR COSTOS DE LICENCIAS MUNICIPALES**

La Asociación para el Fomento de la Industria Nacional (AFIN) y Osiptel coincidieron en que se debe estandarizar los cobros que realizan las municipalidades cuando se trata de proyectos de infraestructura. Gonzalo Priale, presidente de AFIN, aseveró que la disparidad en las tasas es una barrera que frena los proyectos de inversión. Los distritos de Miraflores y San Isidro son los que exigen los costos más altos. Los más bajos están en Lima y en Jesús María. (Perú 21, 10/Expreso 2a)

## **EMPRESAS NO PODRÁN DEMORAR JUICIOS LABORALES**

No más dilaciones. El Tribunal Constitucional (TC) restringió la interposición de acciones de amparo que presentan algunas empresas solo para evitar la reposición de trabajadores despedidos de manera injustificada. A través de una sentencia recaída sobre la demanda de la Cooperativa de Ahorro y Crédito Santa Rosa contra la Tercera Sala Civil de la Corte Superior de Justicia de Lima, el TC dispuso que solo se admitirán acciones de amparo o apelaciones cuando haya procedido la reposición del trabajador en el mismo cargo u otro similar al que desempeñaba. En ese sentido, el juez que reciba un 'contra amparo' debe verificar primero, para admitir el trámite de la demanda, el cumplimiento de la reposición del trabajador, según lo dispuesto en la sentencia objetada. SANCIONES. Asimismo, el órgano de control constitucional ha dispuesto que la actitud "dilatatoria y temeraria" del empleador que interponga una demanda de 'contra amparo' será multada por el juez que lleva el caso o, en última instancia, por el TC. (...). (Perú 21, 9/Expreso 2a/Gestión 7)

## **COMISIONES SNI**

La Sociedad Nacional de Industrias (SNI) designó a los nuevos integrantes de sus Comisiones de Energía, Comercio Exterior y de Aguas para el período 2010-2011. Así, de acuerdo a lo aprobado por el Comité Ejecutivo del gremio industrial, la Comisión de Energía estará presidida por John Hartley y será integrada por Carlos Ugás, Juan Antezana, Leandro Mariátegui, Tulio Silgado, Luis Cáceres y Augusto Martinelli. En tanto, la Comisión de Comercio Exterior será presidida por David Lemor, siendo integrada por Alejandro Daly, Jorge Mufarech, Leandro Mariátegui, Juan Manuel Gómez, Roberto Nesta, Fernando Garibaldi y Martín Majluf. Finalmente, la Comisión de Aguas será presidida por Carlos Garcés y la integrarán Marco Purizaca, Raúl León, Carlos Ohara y Salomón Tuesta. (Gestión 10)

## **A PARTIR DE ENERO SE CALCULARÁ EL PBI CON PRECIOS DEL 2007**

El INEI viene culminando el proceso para cambiar el año base de las Cuentas Nacionales, de manera que a partir del próximo año los valores reales de la economía ya no estén referidos a precios del año 1994, sino del 2007, informó Renán Quispe, jefe de dicha institución. "A partir del próximo año, además del tradicional PBI, oferta y demanda global, y la tabla de insumo producto, se contará con información de cuentas nacionales para los hogares, empresas financieras y no financieras, el Gobierno y resto del mundo", precisó. Además, indicó que la nueva base incorpora información para conocer el origen y destino de la producción, el ingreso y el consumo, el ahorro y la inversión para cada una de las instituciones componentes del nuevo Sistema de Cuentas Nacionales (empresas, hogares, gobierno, etc.). Estos cambios los brindó tras la suscripción de convenio entre el INEI y el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE) que permitirá establecer marcos de cooperación y desarrollo. (Gestión 8)

## **COOPERACIÓN**

Los gobiernos del Perú y Alemania iniciaron ayer, hasta mañana miércoles, una serie de conversaciones para llegar a nuevos acuerdos de cooperación técnica y financiera, informó la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI). (Expreso 6)

## **PROYECCIÓN ANUAL DE INFLACIÓN**

"Para el segundo semestre del 2010 esperamos que la inflación de doce meses oscile dentro del tramo superior del rango objetivo (entre 2% y 3%)", dijo el analista del Departamento de Estudios Económicos del Scotiabank, Mario Guerrero. (El Comercio B4/Gestión 6)

## **DÓLAR RETROCEDE A S/.2.822**

La presión a la baja de la cotización del dólar en el mercado local no cede. Ayer, el Banco Central de Reserva (BCR) compró US\$160 millones con el fin de atenuar la volatilidad del tipo de cambio. Pese a ello, la moneda verde retrocedió hasta S/.2.822 durante las negociaciones. Sin embargo, al cierre de la jornada, regresó al mismo nivel del viernes: S/.2.825. (Perú 21, 10/El Comercio B6)

## **PRODUCCIÓN DE GAS**

La producción acumulada de gas natural en el período enero – junio del 2010 ascendió a 77.18 millones pies cúbicos, que representa un incremento de 37%, informó Perupetro. "La producción se ha incrementado para atender los mayores requerimientos del sector eléctrico y a la entrega de gas a la planta de gas natural licuado (LNG), operada por la empresa Perú LNG", explicó. En tanto, la producción promedio de gas natural en el mes de junio fue de 684,062.19 pies cúbicos diarios, nivel mayor en 59.86% al registrado en mayo del presente año. (Gestión 8)

## **ESTE MES SE ENTREGA ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL PARA EL GASODUCTO AL SUR**

"Solo faltan dos talleres para culminar el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) -del gasoducto andino del sur-", señaló el director superintendente de Odebrecht Perú, Jorge Barata, empresa que posee el 51% de las acciones de Kuntur Transportadora de Gas. Detalló que los talleres se realizarán entre los días 15 y 20 de este mes, en los que se presentarán los estudios realizados. (Gestión 12)

## **SANCIONES A LOS QUE DAÑEN EL AMBIENTE**

El Gobierno revisará la normatividad vigente para darle mayor severidad a las sanciones para las empresas mineras y petroleras que causen daño al medio ambiente, adelantó el jefe del Gabinete Ministerial, Javier Velásquez Quesquén. Informó que se reunirá con funcionarios del Ministerio de Energía y Minas y el Osinergmin, para evaluar los daños causados por los relaves mineros arrojados por la minera Caudalosa Chica, en Huancavelica, y determinar cómo sancionar drásticamente a esa empresa. Velásquez Quesquén anotó que en este caso la entidad encargada de imponer las sanciones es el Osinergmin, y aclaró que los organismos reguladores no pierden capacidad sancionadora, por más que tengan directorio incompleto. (Gestión 8)

## **SELECCIONAN CANDIDATOS A DIRIGIR LOS REGULADORES**

La elección de los directores de Osiptel y Ositrán entró en su etapa final. Edgar Carpio, presidente de las comisiones de selección de los miembros de los consejos directivos de ambos reguladores, informó que los procesos están a punto de culminar. (El Comercio B9)

## **OBLIGACIONES DE CONCESIÓN PARA MUELLE NORTE**

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) dispuso que los contratos de asociación de participación para el desarrollo de infraestructura pública promovida por Proinversión se rijan por los mismos criterios y obligaciones de los procesos de concesión. En el decreto supremo que formaliza esta medida, el MEF señala que la incorporación de las formalidades de los contratos de concesión propiciará que postores de experiencia y calidad participen en los concursos de los proyectos de infraestructura que promociona Proinversión, garantizando, además, su sólido financiamiento. (Perú 21, 10/El Comercio B7/Gestión 8)

## **MEDICINAS VENCIDAS Y FALSAS**

Irresponsables. En un operativo conjunto de la Policía Nacional y otras entidades, la Municipalidad de Lima decomisó gran cantidad de material quirúrgico de dudosa procedencia y medicinas vencidas y adulteradas que se vendían en una galería de la cuadra cinco de la avenida Emancipación. Inspectores municipales, apoyados por personal de la comisaría de Monserrate, decomisaron abundante instrumental médico, decenas de agujas hipodérmicas, medicinas varias, así como jeringas etiquetadas con rótulos de EsSalud y el Hospital de la Fuerza Aérea del Perú (Expreso 11)

## **ACTUALIDAD**

### **PRESIDENTE DE PARAGUAY EN VISITA OFICIAL AL PERÚ**

Una nutrida agenda cumplirá hoy el presidente de Paraguay, Fernando Lugo, quien arribará al país para sostener una reunión con su homólogo Alan García y con el titular del Congreso, Luis Alva Castro, entre otros funcionarios. La primera actividad protocolar del mandatario paraguayo será la colocación de una ofrenda floral en el Parque de los Próceres, en Lima. (Perú 21, 8/El Comercio A8/La República 6)

### **EJECUTIVO TIENE REPAROS A LEY PARA ELEGIR RECTORES**

El premier Javier Velásquez informó que el Gobierno tiene una serie de “reparos políticos y presupuestales” sobre la autógrafa de ley que dispone que la elección de los rectores se realice mediante votación universal y directa. Indicó que preocupa, por ejemplo, que los candidatos sobrealimenten las expectativas del alumnado quebrando la estructura de las universidades. (Perú 21, 8/La Primera 5)

### **EL PERÚ TENDRÁ UN EXCELENTE CRECIMIENTO**

La democracia y la apertura que ha demostrado el Perú permitirán que su economía sea una de las que más crezca durante el 2010, consideró el embajador de los Estados Unidos en nuestro país, Michael McKinley. En su discurso de orden por el 234º aniversario de la independencia de Estados Unidos, el diplomático norteamericano destacó que el Perú haya optado por la apertura, la tolerancia y la democracia, y afirmó que nuestro país será una de las economías mundiales con mayor crecimiento, logro que ha sido reconocido recientemente por The New York Times entre las demás economías de esta parte del continente. (Expreso 6)